

████████████████████
████████████████████
████████████████████
████████████████████

Bezirksvertretung Jöllenbeck
- vorab per Mail -
Amtsstr. 13
33739 Bielefeld

Bielefeld, 04.08.2021

Idee der Einrichtung eines Bürgerparks an der Dörpfeldstraße

Sehr geehrte Bezirksvertretung,

sehr geehrte Damen und Herren,

als junge Familie haben wir uns bewusst für ein Leben in Jöllenbeck entschieden. Die Lage im Außenbezirk zur Stadt Bielefeld, mit dem Kreisgebiet Herfords in der Nähe und der familienfreundlichen Atmosphäre haben uns begeistert.

Lange waren wir auf der Suche nach einem Eigenheim, haben uns viele schöne Häuser angeschaut, jedoch war uns wichtig, ein Eigenheim in Jöllenbeck zu finden. Dies ist uns im Jahr 2019 endlich gelungen und wir genießen das Leben hier.

Dennoch könnte sich die Attraktivität des Bezirks noch deutlich steigern lassen.

In gemeinsamen Gesprächen mit Nachbarn, Freunden und Familien aus Jöllenbeck ist uns aufgefallen, dass Jöllenbeck nicht wie andere Stadtteile oder Bezirke über einen „Bürgerpark“ verfügt.

Die Idee: Einrichtung eines Bürgerparks

Zwar gibt es hier einige Spielplätze, einen Raum für Begegnungen zwischen Alt und Jung als solchen in Form eines Bürgerparks gibt es jedoch nicht.

Wie wichtig die Natur und entsprechende Grünflächen sind, zeigen uns die aktuellen Klimaentwicklungen. Immer mehr Grünfläche und Bäume müssen einer Bebauung – auch in Stadtzentren- weichen, mit fatalen Folgen für die Natur und die Umwelt. Gerade die jüngsten schrecklichen Ereignisse in Hochwassergebieten zeigen deutlich, wie wichtig es ist, Ausweichflächen zu schaffen.

Die Umsetzung: Einrichtung eines Bürgerparks für Alt und Jung an der Dörpfeldstraße (zwischen Realschule im Grünen und Friedhof)

Die Fläche an der Dörpfeldstraße eignet sich hervorragend für den Bürgerpark. Laut Bebauungsplan ist die Fläche öffentlich-rechtlich beschrieben.



Wie sollte/ könnte der Bürgerpark aussehen?

Bestenfalls bietet der Bürgerpark (wie vergleichbare Parkanlage in Bielefeld, vgl. Nordpark, Bürgerpark) Attraktionen für Jung und Alt:

- Rasenflächen, bei denen das Betreten absolut erwünscht ist.
- Sport- und Spielanlagen (Tischtennis, Bolzplatz, Spielplatz mit Spielgeräten für alle Altersgruppen)
- Blumen- und Staudengärten
- Sitzmöglichkeiten zum Erholen und Entspannen, Verweilen und als Treffpunkt für den Austausch für Jung und Alt
- Hundewiese
- ...

Hier einige Aspekte, die für die Einrichtung eines Bürgerparks an dem Standort sprechen:

✓ Lage des Standorts

Dieser Standort vereint Alt und Jung sowie unterschiedliche Herkünfte.

Die AWO Hausgemeinschaft und die Realschule liegen dicht beieinander. Durch die Anbindung an den Bürgerpark würde der Slogan „Schule im Grünen“ auch tatsächlich zutreffen.

Der Park liegt damit für viele auf dem Schulweg, das CVJM als Treffpunkt für Jüngere ist ebenfalls hier vor Ort.

Für ältere Menschen und Senioren liegt der Bürgerpark auf dem Weg zum Gemeindehaus und zur Evangelischen Kirche. Der beliebte Bahndamm ist ebenfalls direkt zu erreichen. Der Ortskern mit den Einkaufsmöglichkeiten schließt ebenfalls fußläufig an. Die Nähe zum Friedhof und zum Oberlohmannshof sind ebenfalls zu benennen.

